

“West Bank Economic Up-turn?”, *The Israel Economist*, March 1987, p. 9.

Benvenisti, Meron; *The West Bank Data Base Project, 1986 Report: Demographic, Economic, Legal, Social and Political Developments in the West Bank*, Jerusalem, 1986, p. 11.

(٢٨) المصدر نفسه، ص ١٦ - ١٧.

Anabtawai, Samir N.; *Palestinian Higher Education in the West Bank and Gaza; A Critical Assessment*, London & New York: Sydney and Henley, 1986, pp. 22-25.

Central Bureau of Statistics, *op. cit.*, pp. 289 and 730-731.

(٤١) الدونم يساوي ١٠٠٠ متر مربع، ٢٥،٠ هكتار تقريباً.

United Nations, *Living Condition of the Palestinian People in the Occupation Arab Territories*, Report of the Secretary General, New York, United Nations, A/35/533, 1980.

وتشير تقديرات اخرى الى ان مساحة الاراضي المحتلة تبلغ ٦,١٢٤,٠٠٠ ملايين دونم، منها ٥,٧٥٥,٠٠٠ ملايين دونم للضفة و٢٦٩ ألف دونم للقطاع، انظر Sadler and Abu Kishk; *op. cit.*, p. 15.

(٤٢) محمد النخال، «السكان والقوى العاملة في الاراضي العربية المحتلة»، صامد الاقتصادي، السنة ٥، العدد ٤٠، أيار (مايو) ١٩٨٢، ص ٦٥ - ٦٦.

(٤٤) هشام عورتاني، «انماط استخدام الارض والمياه للاغراض الزراعية في الضفة الغربية»، صامد الاقتصادي (عمان)، السنة ٨، العدد ٦١، أيار/حزيران (مايو/يونيو) ١٩٨٦، ص ٥٥.

(٤٥) حسن عبد القادر صالح، «الانتاج الزراعي في قطاع غزة»، صامد الاقتصادي، السنة ٩، العدد ٦٥، كانون الثاني/شباط (يناير/فبراير) ١٩٨٧، ص ٣٩.

Arab Scientific Institute for Research and Transfer of Technology (ASIR); *Food Security Issues in the West*

(٢٢) المصدر نفسه، ص ٢٤.

Sayigh, Yusuf; “The Palestinian Economy Under Occupation; Dependence and Pauperization”, in *Economic Development Under Prolonged Occupation*, Oxford: Catherin’s College, January 3-5, 1986.

(٢٤) انطوان منصور، «فلسطين المحتلة: من صمود القوّات الى مقوّات الصمود»، صامد الاقتصادي، السنة ٥، العدد ٢٩، نيسان (ابريل) ١٩٨٢، ص ٤٢ - ٤٤.

(٢٥) نادر فريجاني، هدر الامكانية: بحث في مدى تقدم الشعب العربي نحو غاياته، بيروت: مركز دراسات الوحدة العربية، ١٩٨٠، ص ١٧.

Central Bureau of Statistics, *Statistical Abstract of Israel, 1986*, Jerusalem, 1986, p. 683.

(٢٧) المصدر نفسه، ص ٤٥.

(٢٨) المصدر نفسه، ص ٦٨٢.

Benvenisti, Meron; *The West Bank Data Base Project, 1987 Report; Demographic, Economic, Legal, Social and Political Developments in the West Bank*, Jerusalem, 1987, pp. 1-5.

Central Bureau of Statistics, *op. cit.*, p. 685.

(٢١) من اجل تحليل مفيد جداً للتركيب الديمغرافي للفلسطينيين، انظر، على وجه الخصوص Hagopian, Edward and A.B. Zahlan; “Palestin’s Arab Population; The Demography of the Palestinians”, *Journal of Palestine Studies*, Vol. III, No. 4 (12), Summer 1974, pp. 32-73.

Benvenisti, *op. cit.*, p. 4.(٢٢)

Central Bureau of Statistics, *op. cit.*, pp. 700 and 705.

(٢٤) المصدر نفسه، ص ٢٨٩ و ٧٢٠ - ٧٢١.

(٢٥) المصدر نفسه.